

Modification dans l'organisation de l'offre de service de chirurgie vasculaire pour la population de l'Abitibi-Témiscamingue

Rouyn-Noranda, le 22 février 2024 – Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) de l'Abitibi-Témiscamingue informe la population que depuis le 1^{er} janvier 2024, le service de chirurgie vasculaire, qui est une spécialité chirurgicale qui se consacre au traitement des affections touchant les vaisseaux sanguins, est principalement assumé par des établissements de niveaux tertiaires, c'est-à-dire qui offrent des services de santé hautement spécialisés.

Cette modification est attribuable au fait que la charge de travail des chirurgiens qui offraient cette spécialité, en plus des services en chirurgie thoracique et générale, ne permettait plus de maintenir l'offre de services en région. Ainsi, le Centre universitaire de santé McGill (CUSM) et l'Hôpital général juif de Montréal reçoivent désormais l'ensemble des demandes de consultation pour la chirurgie vasculaire artérielle, ce qui représente une moyenne de 350 demandes urgentes ou électives (non urgentes) annuellement. Néanmoins, en vue de limiter les déplacements de la population, il est à noter que les premiers rendez-vous sont offerts en téléconsultation.

En parallèle, mentionnons que depuis l'été 2022, les chirurgiens du CUSM assument partiellement le service pour la population de la région, en répondant aux besoins urgents, une semaine sur quatre. Par ailleurs, certaines chirurgies vasculaires, en raison de leur complexité, étaient également effectuées à Montréal, tout comme d'autres types de chirurgies ou services spécialisés qui ne sont pas accessibles en Abitibi-Témiscamingue.

Démarches pour maintenir l'offre de service en Abitibi-Témiscamingue

Depuis plus de 18 mois, le CISSS de l'Abitibi-Témiscamingue a intensifié les actions dans l'objectif de recruter des chirurgiens généraux ayant une formation complémentaire en chirurgie vasculaire, de même que pour inciter des chirurgiens vasculaires d'autres établissements à venir offrir des services en région. Cependant, malgré toutes ces démarches, aucun candidat n'a fait le choix de venir pratiquer en Abitibi-Témiscamingue. À ce sujet, il importe de souligner que la chirurgie vasculaire constitue un domaine de plus en plus spécialisé, ce qui fait en sorte que ces médecins spécialistes sont grandement sollicités par des centres universitaires et des établissements d'autres régions.

Le CISSS de l'Abitibi-Témiscamingue continue d'offrir les services de chirurgie vasculaire veineuse, l'installation des fistules artérioveineuses pour la dialyse et l'installation de cardiostimulateurs. En plus, une analyse est en cours afin d'optimiser la salle d'angiographie de l'Hôpital d'Amos en vue de procéder localement à des interventions vasculaires selon cette modalité et ainsi éviter des déplacements vers Montréal.

Priorité accordée au maintien des services de proximité

L'organisation poursuit les démarches de recrutement de personnel et de médecins résidents au Québec et à l'international. D'ailleurs, dans la dernière année, 11 médecins spécialistes ont débuté leur pratique dans sept spécialités différentes et sont répartis dans l'ensemble des territoires de MRC de la région.

Mme Caroline Roy, PDG conclue en précisant que « le maintien de l'offre de services de proximité constitue une priorité pour l'organisation. C'est pourquoi le CISSS de l'Abitibi-Témiscamingue, en collaboration avec plusieurs partenaires, dont des groupes de citoyens engagés, les maisons d'enseignements, les préfets, les Carrefours jeunesse emploi, les ministères de la Santé et des Services sociaux, de l'Immigration, de la Francisation et de

l'Intégration, Recrutement Santé Québec et divers autres organismes déploie des stratégies innovantes et audacieuses qui favorisent l'attraction et l'établissement durable de personnel et de médecins en Abitibi-Témiscamingue issus de la région, du Québec ou de l'international. »

- 30 -

Source : Sarah Charbonneau

Adjointe à la PDG – affaires publiques et relations avec
les médias

08_cierrat_communications@ssss.gouv.qc.ca